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La crisi economica
e sociale: un’emergenza
che non può attendere oltre
Investimenti fermi per l’assurda norma del patto di stabilità interno
mantenuta nonostante un voto unanime del Parlamento

Dopo le elezioni europee 
ed amministrative c’è 
da sperare che il Go-

verno nazionale si applichi de-
cisamente ad affrontare la crisi 
economica e i suoi riflessi so-
ciali, che sono molto più gravi 
di quanto non si racconti in TV.
Tutti sanno che i Comuni sono 
l’istituzione di “frontiera” nel 
rapporto con i cittadini e dal 
nostro punto di osservazione, 
pur non disponendo dei con-
sulenti e degli uffici studi del 
Ministero del Tesoro e delle Fi-
nanze, siamo in grado di dire 
che la realtà economica e so-
ciale rimane in forte sofferen-
za. I nostri piccoli imprenditori 
hanno bisogno di credito e di li-
quidità in una fase di bassi tas-
si di interesse che potrebbero 
favorire gli investimenti, ma le 
banche aprono con esagerata 
cautela i rubinetti del credito. 
Molti investimenti dei Comuni 
sono bloccati da una assur-
da norma del patto di stabilità 
interno, che viene mantenuta 
nonostante un voto unanime 
del Parlamento a favore della 
Mozione Franceschini, appro-
vata il 25 febbraio 2009.
Nella nostra provincia ci sono 

110 milioni di euro disponibili 
per costruire strade, rotatorie, 
parchi pubblici, per mettere in 
sicurezza gli edifici scolastici. 
Sono opere già cantierate o 
cantierabili in pochi mesi, ma 
tutto rimane bloccato.
Non si può spendere. In tutti 
i paesi d’Europa le misure di 
politica economica per con-
trastare la crisi comprendono 
l’attivazione di programmi in-
frastrutturali diffusi a valen-
za locale, a partire dalla ma-
nutenzione dei beni pubblici, 
dell’edilizia popolare, dalle 
opere di piccola e media di-
mensione. In Italia invece con-
tinuiamo a parlare di grandi 
opere e di centrali nucleari e 

nel frattempo si impedisce ai 
Comuni virtuosi di fare inve-
stimenti. Il danno è evidente 
e colpisce anche noi, perché il 
lotto B della Trasversale di Pia-
nura (11,6 milioni di euro) deve 
rimanere fermo. 
Siamo riusciti ad anticipare di 
un anno rispetto ai tempi pre-
visti il progetto definitivo, aiu-
tati in questo dalla Provincia e 
dalla Regione, ed ora dovremo 
aspettare il prossimo anno.
E’ una assurdità, per il nostro 
territorio e perché se non ri-
prende l’economia si aggra-
verà ulteriormente il disagio 
sociale. Sono quasi 800 i lavo-
ratori delle aziende budriesi in 
CIG o con orario ridotto. 
Per decine di loro si prospet-
ta il rischio di licenziamento. 
Sono già parecchie decine i la-
voratori budriesi precari o con 
contratti a termine espulsi dai 
luoghi di lavoro. 
Mentre si racconta la favola 
di uno Stato che non lascia 
nessuno da solo, la fila di chi 
si rivolge allo sportello sociale 
del Comune si è allungata: fa-
miglie di lavoratori dipendenti 
e pensionati che non riescono 
più a pagare l’affitto, crescita 
degli sfratti esecutivi, famiglie 
di piccoli artigiani e commer-
cianti in grave affanno. La crisi 
era prevedibile già dal settem-
bre dello scorso anno e abbia-
mo destinato risorse del bilan-
cio comunale 2009 per cercare 
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di aiutare queste famiglie, con 
criteri di equità e coinvolgen-
do il tessuto del volontariato 
budriese, dalle parrocchie alle 
cooperative sociali.
Si tratta di uno sforzo genero-
so, ma siamo ben lontani dal 
poter fare opere di supplenza 
alle carenze dello Stato cen-
trale, anche perché le risorse 
nazionali attribuite ai Comuni 
sono state ridotte di 9 mld di 
euro nel triennio 2009-2011.
Alla faccia del federalismo tan-
to conclamato e pubblicizzato. 
Dovremmo fare di più come 
politiche di protezione sociale 
e rischiamo di non poter man-
tenere i servizi comunali esi-
stenti.
Tutti i Sindaci, al di là del loro 
“colore” politico, hanno reso 
evidente questa situazione in-
tollerabile.
Siamo andati in delegazione 
dal Prefetto e a Roma, nei Mini-
steri dell’Economia e dell’Istru-
zione, dicendo che non siamo 
abituati a lamentarci senza 
rimboccarci le maniche e chie-
dendo che si faccia un gioco 
di squadra, a livello locale e 
nazionale, unendo gli sforzi e 
affrontando la vera priorità del 
Paese, cioè una crisi economi-
ca ed occupazionale che non 
può essere affrontata e risolta 
in un solo Comune. n

Carlo Castelli
Sindaco Comune di Budrio

50 anni
con pettine e rasoio

Lo scorso 20 maggio 2009 è 
stata consegnata al Signor Mil-
ver Cavina, dal Sindaco Castelli 
e dagli Assessori Cocchi e Sa-
battini, una pergamena di con-
gratulazioni per aver svolto con 
serietà e competenza il suo la-
voro di barbiere al servizio della 
comunità di Vedrana. Nell’Anti-
ca Barberia sembra quasi che il 
tempo si sia fermato. Milver per 
tagliare i capelli e fare la barba 
usa ancora, oltre alla macchi-
netta elettrica, i metodi tradizio-
nali: forbici e pennello. Cavina 
ha iniziato la su attività nel 1953 

in una piccola baracca in legno 
situata a pochi passi dall’attuale 
negozio, nel quale si è trasferito 
nel 1965. A Milver tanti auguri di 
continuare ancora il suo lavoro 
per molti altri anni anche da
parte della Redazione. n
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un’antica devozione
che si rinnova nel tempo
“La madonna dell’edera”: un piccolo contributo storico

E’ stata presentata in oc-
casione della seconda 

edizione della festa di buon 
vicinato, la pubblicazione 
realizzata da Lorenza Ser-
vetti dal titolo “La Madonna 
dell’Edera - Storia di un’an-
tica devozione”.
La scelta del Comune di Bu-
drio di promuovere l’iniziativa 
al Quartiere dell’Edera ha vo-
luto portare un segnale con-
creto di interesse dell’Ammi-
nistrazione per un quartiere 
che è stato oggetto di muta-
menti commerciali importanti 
con attuali nuove prospettive 
per la riqualificazione urbani-
stico. Per questo la rigorosa 
ricerca della storia locale di 
Lorenza Servetti ha indicato 
le basi storiche per una ri-
flessione dedicata ai cittadini 
nuovi e antichi.
Il lavoro è stato reso possibi-
le grazie alla Parrocchia del-
la Pieve, che ha permesso la 

consultazione del suo archi-
vio storico, alla realizzazione 
grafica di Armida Nanetti ed 
alla collaborazione di Car-
lo Cacciari, Cristina Parlotti, 
Maria Luisa Mengoli e Clau-
dio Stagni. La ricerca di Lo-
renza Servetti parte dall’origi-
ne del culto della Madonna 
dell’Edera (1784) e si snoda 
attraverso i secoli toccando 
i momenti più salienti quali 
la capacità della Sacra im-
magine dispensare grazie e 
miracoli, la costituzione del-
la Compagnia, una vera “pia 
unione” con relativo statuto, 
che si occupava del culto del-

La Biblioteca acquisisce un nuovo 
materiale video su mafalda di Savoia

Orari estivi e
chiusura Biblioteca

La Biblioteca Comunale comunica 
i nuovi orari estivi, in vigore dal 15 
giugno, e le date di chiusura della 
Biblioteca e della Sala di Lettura di 
Mezzolara.
biblioteca Comunale
“a. Majani nasica”
Via Garibaldi, 39 - Budrio
Tel. 051.801220 
dal 15 giugno al 12 settembre
Martedì 8.30-13.00
Mercoledì 8.30-13.00/16.00-19.00 
Giovedì 8.30-13.00
Venerdì 8.30-13.00
Sabato 8.30-12.30
Chiusura estiva:
dal 9 al 24 agosto compresi

Sala di Lettura di Mezzolara
dal 16 giugno al 13 settembre
Martedì 15.00-18.00
Sabato 9.00-12.00
Chiusura Estiva:
tutto il mese di agosto n

Il Dottor Polo Schenoni Vi-
sconti ha voluto ringrazia-
re il Comune di Budrio per 

aver acquistato, per la Biblio-
teca Comunale, una copia 
del servizio su Mafalda di Sa-
voia andato in onda recente-
mente nel programma Enig-
ma di Raidue. Di Mafalda di 
Savoia D’Assia, Budrio ha 
voluto ricordare l’infelice fi-
gura intitolandole una piazza 
nel cuore del centro storico.
La principessa Mafalda fu 
vittima del regime nazista 
di Adolf Hitler e subì, con il 
nome di Frau Weber, un tre-
mendo martirio a Buchen-
wald impersonando così le 
molte donne che avevano 

avuto un simile destino in pa-
tria o in luoghi di deportazio-
ne.
Lo scorso 8 maggio il Comu-
ne di Budrio ha organizzato 
una iniziativa pubblica presso 
la Sala Consiliare per ricor-
dare il decimo anniversario 
dell’intitolazione della piazza: 
all’evento sono intervenuti il 
sindaco Carlo Castelli, Luisa 
Cigognetti e Luca Alessan-
drini dell’Istituto “Ferruccio 
Parri”.
Oltre al recente DVD, pres-
so la Biblioteca Comunale 
su Mafalda di Savoia sono 
disponibili al prestito una 
cassetta con la registrazione 
di un servizio del TG1 sulla 

Celebrazione di Mafalda di 
Savoia, il libro “Frau Von We-
ber: vita e morte di Mafalda 
di Savoia a Buchenwald” di 
Renato Zanneschi Rusconi e 
“Mafalda di Savoia: dalla reg-
gia al lager di Buchenwald” di 
Cristina Siccardi. n

la Madonnina dell’Edera, i riti 
che accompagnavano le pro-
cessioni a lei dedicate, la sua 
collocazione in un tempietto 
dedicato.
La pubblicazione, arricchita 
da un’ampia documenta-
zione fotografica, si conclu-
de con il racconto delle vicen-
de più recenti, fino ad oggi.
La pubblicazione può essere 
acquistata presso lo Sportel-
lo Sociale del Comune di Bu-
drio in Via Matteotti al prez-
zo di Euro 5, oppure presso 
la Parrocchia della Pieve, 
il Circolo MCL Madonnina 
dell’Edera. n



notizie dai Gruppi Budrio dentro e fuori | pagina 04

tagliare è
sbagliato,
meglio
riformare e 
investire

L’amministrazione co-
munale nel 2008, ha 
speso 3 milioni di euro, 

26% della spesa corrente, nei 
servizi educativi e scolastici 
(mense, trasporto, pre e post 
scuola, sostegno agli alunni 
in difficoltà, campi estivi, etc.). 
Fra il 2003 e il 2008 il comu-
ne ha investito quasi 9 milioni 
di euro per l’edilizia scolastica 
cioè per costruire, ristruttura-
re e mettere in sicurezza asili 
nido, scuole dell’infanzia, ele-
mentari e medie.
Nell’anno in corso questo im-
pegno è aumentato perché 
maggiori sono le richieste che 
vengono dalle famiglie e dal 
mondo della scuola.
Noi pensiamo che l’ammini-
strazione comunale investen-
do sulla scuola, stia spen-
dendo bene le risorse che le 
vengono affidate dai cittadini. 
Il Governo taglia sulla scuola, 
7,8 milioni di euro in tre anni, 
che significano 42.100 inse-
gnanti in meno il prossimo 
anno scolastico, di cui 1.637 in 
Emilia Romagna. 
Occorre poi aggiungere il ta-
glio di 29.000 collaboratori 
scolastici. La scuola elemen-
tare di Budrio nel 2009-2010 
avrà un insegnante in meno e 
una classe in più.
Altro che 40 ore per tutti, qui 
si fa fatica a trovare insegnanti 
per garantire la copertura del 
tempo mensa! Le scuole medie 
sono state costrette ad abolire 

completamente il modello a 33 
ore settimanali non solo per le 
future classi prime, ma anche 
per le seconde e le terze. Bene 
hanno fatto il sindaco Carlo 
Castelli e l’assessore Giuliana 
Sabattini a recarsi al Ministe-
ro della Pubblica Istruzione a 
Roma assieme agli altri ammi-
nistratori dell’Emilia Romagna, 
per segnalare che i tagli della 
Finanziaria alla scuola agisco-
no pesantemente riducendo il 
tempo scuola e la sua qualità. 
Bene ha fatto il Sindaco a scri-
vere direttamente alla Direzio-
ne Generale per il Personale 
Scolastico per richiedere un 
docente in più alle elementari 
e l’apertura della terza sezione 
di materna a Vedrana per sod-
disfare 18 domande di modello 
a 40 ore che con l’organico at-
tuale non è possibile accettare 
e accogliere 25 bambini di tre 
anni rimasti fuori dalle gradua-
torie. Tagliare indistintamente 
è facile ma ingiusto!
Nel nostro comune, come nel-
la regione Emilia Romagna, ci 
sono classi numerose e una 
popolazione scolastica in co-
stante aumento.
Questi risparmi, che chiunque 
può decidere in pochi minu-
ti, produrranno insegnanti più 
preparati, più motivati e meglio 
pagati? Non avremo più classi 
che cambiano 3 o 4 insegnanti 
l’anno? Il primo giorno di scuo-
la ci saranno tutti gli insegnan-
ti?
Quando manca il docente sarà 
possibile avere un supplen-
te? Secondo noi no! Risolvere 
questi problemi richiede idee, 
tempo, capacità di organizzare 
in maniera razionale per elimi-
nare gli sprechi là dove effetti-
vamente ci sono e la volontà di 
investire sul futuro della scuola 
pubblica. n

Maddalena Pondrelli
Gruppo PD-Verdi-Pdci-Psi

Al momento in cui scri-
vo non è ancora stato 
presentato il P.S.C. e 

il R.U.E. che sostituiranno il 
piano regolatore in vigore e 
daranno le linee giuda per gli 
interventi urbanistici dei pros-
simi anni nel nostro Comune.
Nel frattempo però sono stati 
posti in essere diversi proget-
ti sui quali ci siamo confronta-
ti in commissione e in consi-
glio comunale.
Ma come minoranza veniamo 
portati a conoscenza solo de-
gli interventi già definiti, sen-
za quindi poter dare il nostro 
contributo.
Ci sono casi in cui il nostro 
giudizio è nettamente negati-
vo e quindi esprimiamo voto 
contrario.
Un esempio è la sistema-
zione dell’area dell’ex carico 
dell’acqua: un notevole im-
pegno per le finanze del Co-
mune di Budrio (nonostante 
i contributi ricevuti), un risul-
tato estetico molto discutibile 
per il nostro centro storico, e 
un utilizzo tutto da verificare 
in una zona dove trovare par-
cheggio è un’impresa.
Diversa invece è la situazio-
ne dell’ex area Coop lungo 
via Edera.
Nell’accordo tra l’Amministra-
zione Comunale e la Coop 
Adriatica che ha permesso il 
nuovo supermercato in zona 
Creti, era previsto il mante-
nimento di un punto vendita 
nella vecchia sede.
Logica e buon senso avreb-

bero voluto che al momento 
dell’apertura del nuovo eser-
cizio fossero già stati definiti 
accordi e progetti per poter 
cominciare subito i lavori di ri-
costruzione, e ovviare nel mi-
nor tempo possibile al disagio 
di una area residenziale che 
si è trovata improvvisamente 
lontana dagli esercizi di ven-
dita di alimentari ed è diven-
tata una pura zona dormito-
rio.
Da poco è stato presentato in 
consiglio comunale l’accor-
do raggiunto tra le parti ed 
entro la fine dell’anno sono 
stati promessi i permessi di 
costruire: il quartiere quindi 
resterà senza punto vendita 
in tutto per circa 4-5 anni.
Nella mia dichiarazione di 
voto in consiglio comunale 
sono stata chiara: è urgente 
ed indispensabile far riave-
re al quartiere dell’Edera un 
esercizio commerciale.
Oltre ai ritardi sopra descrit-
ti però i Budriesi devono sa-
pere che le trattative vengo-
no gestite dal Sindaco, dalla 
Giunta e dai funzionari del 
Comune responsabili del set-
tore: come minoranza non ci 
è permesso di conoscere le 
varie opportunità possibili, 
ma veniamo messi di fronte a 
decisioni già definitive.
Quindi in questo caso il no-
stro è stato un voto di asten-
sione con la sollecitazione ad 
operare nel minor tempo pos-
sibile: non abbiamo potuto 
votare a favore perché avreb-
be voluto dire assumerci la 
responsabilità di un accordo 
di cui non conosciamo i punti 
di partenza e i successivi svi-
luppi, e quindi non possiamo 
giudicare se è il migliore pos-
sibile. n

Laura Burnelli
Impegno Civico
per Budrio

Valutazione
su alcuni
interventi
urbanistici



Dal 25 maggio al 14 ago-
sto 2009 sono aperte 
le iscrizioni ai servizi 

scolastici comunali; si invita a 
rispettare il termine fissato per 
consentire la migliore organiz-
zazione dei servizi che tenga 
conto delle reali necessità del-
le famiglie. Le domande perve-
nute dopo il 14 agosto saranno 
accolte ad anno scolastico ini-
ziato e il servizio sarà attivato 
dal primo di ottobre (per i pre 
e post solo se  ci saranno posti 
disponibili).

l SCUOLABUS (Scuole
 Primarie e Secondarie)
l REFEZIONE SCOLASTICA
l AGEVOLAZIONE
 TARIFFA REFEZIONE
l PRE Scuola dalle 7.15 alle
 8.30 (solo Scuola Primaria)
l POST con MENSA dalle

 13.00 alle 14.00/14.30
 (solo scuola Primaria
 di Budrio nei giorni di
 mercoledì e venerdì)
l POST con MENSA
 dalle 12.30 alle 14.00
 (solo scuola Primaria di
 Mezzolara nei giorni
 di lunedì e venerdì)
l LABORATORIO dalle 14.00
 alle 16.30 (solo Scuola
 Primaria di Mezzolara nei
 giorni di lunedì e venerdì)
l POST dalle 16.30 alle 17.45
 (Scuole dell’Infanzia
 e Primarie)
l POST con MENSA dalle
 13.00 alle 14.00 (Scuola
 Media - sabato escluso)
l EXTRASCUOLA dalle 14.00
 alle 15.00 (Scuola Media)

L’iscrizione ai pre-post, è ri-
servata alle famiglie in cui en-

trambi i genitori sono impe-
gnati in attività lavorativa ed 
impegna la famiglia al paga-
mento della tariffa per l’inte-
ro anno scolastico. I servizi di 
refezione e trasporto vengono 
assicurati a tutti coloro che ne 
faranno richiesta entro i termini 
mentre i servizi di pre-post ver-
ranno assicurati solo se verrà 
raggiunto un numero minimo di 
12 iscrizioni (per ciascun ples-

so). Le domande di trasporto e 
pre-post pervenute oltre il termi-
ne verranno accolte con riserva 
e accettate solo se vi saranno 
posti disponibili. Tutte le tariffe 
potranno subire un lieve au-
mento che verrà definito con 
l’approvazione del bilancio per 
l’esercizio finanziario 2010. Le 
quote annue verranno dilazio-
nate in bollettini mensili (assie-
me alla refezione). n
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Avviso per le operazioni di esumazione
mesi settembre-ottobre 2009

Si avvisa che a partire dal mese 
di Settembre fino a metà Ottobre 
2009 si eseguiranno le esuma-
zioni a seguito di compimento 
del periodo minimo previsto dal-
la Legge, nei cimiteri di:
l vedrana:
periodo dal 14.09.2009
al 17.09.2009 nel 1° campo
ala sinistra 2° riquadro
l Cento:
periodo dal 21.09.2009
al 28.09.2009 nel 1° campo
ala destra e sinistra
l Mezzolara:
periodo dal 29.09.2009
al 12.10.2009 nel 1° campo

ala sinistra e 2° campo
ala destra

Si comunica che gli elenchi del-
le esumazioni sono disponibili 
sul sito Internet del Comune di 
Budrio:
www.comune.budrio.bo.it
ed affissi alle bacheche dei cimi-
teri interessati.
Per ulteriori informazioni rivol-
gersi al Servizio Amministrativo 
tel. 051.6928238
fax 051.6928327
e-mail:
lavoripubblici@
comune.budrio.bo.it n

Iscrizioni ai servizi
scolastici comunali
Anno scolastico 2009/2010

 inforMaZioni E/o CHiariMEnti
Servizi Scolastici ed Educativi:
l Responsabile: Mimma Rizzoli 051.6928276
l Rita Masina: 051.6928308
l Sportello dei Servizi alla Persona e Famiglia: 051.6928342
 dovE e CoME PrESEntarE LE doMandE
Il modulo è reperibile dal sito e può essere restituito via e-mail a rita.masi-
na@comune.budrio.bo.it o via fax al n. 051.6928289 (la domanda inviata 
via e-mail o via fax è valida solo se completa di documento di identità 
valido di chi firma) o compilato direttamente allo Sportello dei Servizi alla 
Persona e alla Famiglia Piazza Matteotti n.1-2 - dal lunedì al sabato negli 
orari di apertura al pubblico
 novita’
Quest’anno ad ogni iscrizione va obbligatoriamente allegato il modulo, ri-
ferito alle modalità di pagamento e alla delega del richiedente, che trovate 
allegato alla presente
 ModaLita’ di PagaMEnto
Le tariffe per i servizi scolastici possono essere pagate mediante addebito 
sul proprio conto corrente bancario o in alternativa con versamento tramite 
bonifico on-line o con bollettino postale. Per maggiori informazioni telefo-
nare al n. 051.6928275
 agEvoLaZioni E i.S.E.E.
Sono previste agevolazioni sulla tariffa di refezione e vengono concesse 
agli utenti in possesso di I.S.E.E. inferiore a euro 12.000,00:
l da euro 0,00 a euro 6.070,00 di ISEE, tariffa sociale
l da euro 6.070,01 a euro 12.000,00 di ISEE, tariffa ridotta 
E’ possibile chiedere assistenza alla compilazione della Dichiarazione So-
stitutiva Unica, ai fini del rilascio dell’attestazione I.S.E.E., preferibilmente 
previo appuntamento (tel. 051.6928342)
Viene inoltre concessa una riduzione del 20% della tariffa agli utenti affetti 
da intolleranze alimentari che contribuiscono alla fornitura degli alimenti
 ridUZionE PEr PiU’ figLi
Alle famiglie con più figli iscritti alla refezione o ai servizi educativi (asilo 
nido e spazio baby) si applicano d’ufficio le seguenti riduzioni:
l 10% per il secondo figlio
l 15% per il terzo figlio
l 20% per il quarto
 nUovo PoSt Con MEnSa SCUoLa MEdia
L’Amministrazione è inoltre disponibile a valutare eventuali richieste che 
perverranno dai genitori degli alunni iscritti alla Scuola Secondaria di primo 
grado al modulo “30 ore su sei giorni” per usufruire del servizio di refezione 
scolastica dal lunedì al venerdì dalle ore 13.00 alle ore 14.00; tale servizio 
sarà comunque riservato alle famiglie con entrambi i genitori impegnati in 
attività lavorativa. Il servizio potrà essere attivato in presenza di almeno 
un congruo numero richieste. Il costo del servizio sarà a totale carico delle 
famiglie degli alunni iscritti. Si precisa però che all’uscita delle ore 14.00 
non è possibile fornire il servizio di trasporto scolastico.



Ballo dei liceali
al Palazzo dello Sport
Aggregazione e svago per i ragazzi del Giordano Bruno

Si è svolto lo scorso 4 giugno al Pa-
laMarani di Budrio il primo grande 
ballo di fine anno organizzato dai 

Liceali del Giordano Bruno.
Nato da un’idea di Jan Mazza, Daria Sod-
du, Margherita Del Prete e Virginia Puddu 
della classe terza, Luca Porcino e Maria 
Laura Campagna di quinta e Pietro Fo-
chi di prima e molti altri, l’evento si è con-
cretizzato grazie alla collaborazione con 
l’Associazione Sport & Movimento che ha 
assistito sia logisticamente che in senso 
organizzativo i ragazzi, in tutte le fasi del-
la realizzazione.
La serata è iniziata alle ore 21.00 con l’in-
gresso in pompa magna dei ragazzi e del-
le ragazze, per l’occasione vestiti in abito 
da sera, sul tappeto rosso posto in cima 
alla gradinata. Le danze hanno avuto luo-
go sul parquet, accuratamente coperto, 
con la musica di alcuni DJ selezionati e 
con la cornice di un impianto luce in stile 
discoteca. Anche l’arredo, realizzato con 
molta creatività dai ragazzi con carta e 
palloncini colorati bianchi e rossi, ha fatto 
sì che il Palasport si trasformasse in un 
ambiente elegante ed accogliente.
Anche il bar, interno alla festa, è stato 
gestito con molta consapevolezza da-
gli stessi ragazzi, una scelta che, come 
sottolinea la Presidente dell’Associazione 
Sport & Movimento, “è stata dettata dalla 
necessità di responsabilizzare i ragazzi a 
partire dalle loro stesse situazioni di sva-

go e che è stata ampiamente soddisfatta 
nelle sue aspettative, ragione per cui mi 
sento di ringraziarli per la maturità dimo-
strata”.
“Sono iniziative che devono essere colti-
vate con la collaborazione delle associa-
zioni e delle famiglie” hanno dichiarato il 
Sindaco Carlo Castelli e l’Assessore alla 
Cultura e Sport Giulio Pierini che si sono 

complimentati sia con i ragazzi che con 
l’organizzazione.
“Questo evento - hanno continuato - di-
mostra la qualità dei rapporti interperso-
nali che si è venuta ad instaurare all’inter-
no del liceo Giordano Bruno, che oltre alla 
sua eccellente funzione formativa, agevo-
la con queste iniziative anche il crearsi di 
positive situazioni d’aggregazione”. n
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dalla Scuola Primaria
“un grazie a tutti”

Riceviamo dalla Scuola Primaria e 
volentieri pubblichiamo
La scuola Primaria di Budrio rin-

grazia sentitamente le associazioni e gli 
Enti del territorio che in questo anno sco-
lastico si sono prodigati con un ventaglio 
di offerta formativa ricco e vario, metten-
do a disposizione operatori ed esperti che 
hanno affiancato con estrema professio-
nalità i docenti nei progetti e nelle colla-
borazioni.
Ricordiamo:
Il Centro “La Magnolia” in particolare per il 
progetto sull’elettricità e il traforo sfociata 
in una mostra dei lavori prodotti che ha 
riscosso partecipazione ed entusiasmo 
nonché grande soddisfazione dei promo-
tori;
La Pro loco, “Lo dolce Piano”, per i premi 
elargiti col concorso “L’asino e il mulo”;
La fondazione Golinelli per l’interessantis-
sima opportunità didattica con la “Scienza 
in Piazza”;
La Biblioteca Comunale “A.Majani-Nasi-
ca” i cui progetti e frequentazioni perio-
diche col prestito hanno contribuito ad 
incentivare la lettura e la fruizione della 
stessa;

L’associazione Diapason che con compe-
tenza ha realizzato progetti di propedeuti-
ca musicale, lezioni con gli strumenti del-
la banda, coro e un primo approccio con 
l’ocarina;
L’A.S.L. che ha collaborato con il progetto 
sull’alimentazione “Frutta pelata….frutta 
mangiata”;
L’ass.ne Polisportiva che ha risposto a 
tutte le numerose richieste con istruttori 
di Basket e di pallavolo qualificati, la cui 
attività si è conclusa con tornei finali;
La scuola di dialetto nella figura dell’esper-
to Tiziano Casella, che con la sua piena 
disponibilità ai docenti, ha contribuito a 
mantenere vivo il dialetto e le nostre tra-
dizioni;
Il Teatro Consorziale che con un’ampia 
gamma di spettacoli ha valorizzato forme 
alternative di comunicazione e di espres-
sione;
Il Comune che con il Murales, la produ-
zione di formelle e piastrelle ha sollecitato 
altri canali espressivi, il gusto del bello e 
l’attenzione al miglioramento e al rispetto 
dell’ambiente;
Il Comune che ha anche promosso incon-
tri col procuratore e in collaborazione col 

Lions Club ha indetto il concorso dal tema 
“Legalità legata all’ambiente” che ha visto 
premiate con materiale didattico e borse 
di studio classi di diverso ordine di scuola.
I proventi derivanti dalla partecipazione ai 
concorsi e dalla vendita di oggetti e dal-
le offerte del pubblico in occasione della 
mostra sull’elettricità sono stati devoluti 
ai terremotati dell’Abruzzo e al progetto 
Amizero, in Ruanda, sponsorizzato dagli 
Amici dei Popoli, rivolto a donne e bambi-
ni orfani di guerra. n 

Ornella Lotti
Insegnante Scuola Primaria
Fedora Servetti Donati

Premiazione del Lions Club
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Gli studenti di Budrio
premiati dalla Coldiretti
“no strano, Sì nostrano. Il benessere dei Km zero”

Si è tenuto Venerdì 29 maggio alle 
9.30 nel Parco di Villa Due Torri - 
Sede della Coldiretti di Bologna- 

la premiazione dell’edizione bolognese 
del concorso “no strano, Sì nostrano. 
il benessere dei Km zero”, organizzato 
da Donne Impresa di Coldiretti Bologna 
all’interno del progetto nazionale “Educa-
zione alla Campagna Amica”. Per Budrio 
hanno partecipato al concorso le classi 
della Scuola elementare di Mezzolara e 
Vedrana. Vincitori sono risultati i ragazzi 
della classe IV di Mezzolara e della clas-
se IIA di Vedrana mentre una menzione 
speciale è andata alle classi terza e quar-
ta di Vedrana. I premi sono stati un letto-
re DVD ed una macchina fotografica per 
la Scuola di Mezzolara ed un buono ac-
quisto libri per la scuola di Vedrana, così 
come richiesto dagli insegnanti.
Ai bambini, oltre al cappellino giallo Coldi-
retti, è stato offerta una gustosa merenda 
ed una corda per saltare con il contasalti. 
Per il Comune di Budrio hanno partecipa-
to alla premiazione gli Assessori Pierini e 
Cocchi ed i Consiglieri Laura Burnelli e 
Maurizio Cesari, questi ultimi anche diri-
genti Coldiretti. Davvero tante sono state 
le tecniche e le espressioni creative delle 
classi partecipanti: dai cartelloni colorati 
in base alle stagionalità e scritti a mano 
con cura alle filastrocche, dalle rivisita-
zioni del gioco dell’oca alla creazione di 
materiali decorati con semi di prodotti bo-

lognesi fino ai laboratori in cui il passag-
gio dal “sapere al saper fare” ha portato i 
bambini alla coltivazione di un proprio or-
ticello. “Il nostro impegno per avvicinare i 
giovani alla campagna” ha detto antonio 
ferro, Presidente di Coldiretti bologna 
“per fare conoscere le peculiarità e le tra-
dizioni del territorio attraverso le coltiva-
zioni ed il lavoro dell’agricoltore, per sti-

molare l’educazione al gusto ed il rispetto 
dell’ambiente quest’anno si è rafforzato 
con la scelta di un tema molto attuale, il 
km zero”. L’orizzonte dello studio e della 
ricerca dei ragazzi si è così focalizzato sui 
principi della sana alimentazione e della 
stagionalità dei prodotti, ricostruendo il 
legame agricoltura-territorio e benessere, 
un binomio inscindibile”. n

notizie brevi
anche budrio tifa bologna

Giovedì 4 Giugno, nell’ambito dell’ope-
razione “io tifo bologna” i giocatori 

del Bologna, Davide Bombardini e Clau-
dio Terzi, hanno consegnato ad oltre 150 
bambini delle classi quinte di Budrio, Mez-
zolara e Vedrana le magliette del cente-
nario “io tifo bologna”. L’iniziativa, pro-
mossa dall’associazione Controtendenza 
di Bologna, intende creare un nuovo baci-
no di piccoli tifosi rossoblu, spesso distrat-
ti da altre squadre con famosi giocatori. 
L’associazione no-profit Controtendenza 
realizza alcuni capi di abbigliamento con il 
logo “io tifo bologna” che vende duran-
te le partite: con il ricavato delle vendita 
regala lo stesso capo ad altri bambini.
All’iniziativa erano presenti gli Assessori 
Giulio Pierini e Giuliana Sabattini.

Un ringraziamento ai genitori
dalla direzione didattica

Riceviamo e pubblichiamo con mol-
to piacere, una lettera indirizzata ai 

genitori dei bambini della Scuola Prima-
ria ‘Fedora Servetti Donati’ da parte della 
Dirigente, Dottoressa Anna Maria Buccia-
relli.
Gentili genitori, è mia intenzione ringra-
ziare tutti Voi per la donazione di 8 com-
puter nuovi che avete fatto alla scuola 
primaria. Tali PC sono stati acquistati con 
i soldi incassati nelle feste della scuola 
degli anni passati, per un importo totale 
di 3.792 Euro. Gli 8 computer, insieme ai 
5 acquistati dalla Direzione Didattica, ci 
hanno consentito di rinnovare completa-
mente l’aula computer.
Colgo l’occasione per informarvi che du-
rante la mostra dei trafori organizzata nel-
la palestra della scuola sono stati raccolti 
330 euro interamente versati sul conto 
della Protezione Civile pro Abruzzo. Au-
guro a tutti Voi delle piacevoli vacanze 
estive: un arrivederci a settembre a chi 
resta nella nostra scuola e un augurio di 
buona continuazione a chi transita nella 
scuola secondaria di primo grado. Cor-
dialità.

La festa della Scuola

E’ con grande rammarico che quest’an-
no non si è potuta realizzare la festa 

di fine anno sia per la scuola media sia 
per la scuola primaria. Nel primo caso per 

i lavori d’ampliamento che vedono coin-
volto l’edificio scolastico, mentre nel se-
condo caso per la piantumazione dell’er-
ba nel cortile, di cui da tempo si sentiva 
il bisogno. Nonostante la disponibilità di-
mostrata dai genitori e dalla Parrocchia 
della Pieve di Budrio, infatti, alcuni pro-
blemi d’ordine assicurativo e organizzati-
vo non hanno consentito che la festa si 
tenesse in un luogo diverso dalla scuo-
la. Contiamo che per il prossimo anno, 
quando entrambe le strutture scolastiche 
saranno disponibili e completate, le feste 
potranno realizzarsi come di consueto 
all’interno della scuola stessa.

grande successo
per l’ocarina rubata

Si è svolta lo scorso 5 giugno al Tea-
tro Consorziale la rappresentazione 

della commedia L’Ocarina Rubata, intera-
mente ideata ed interpretata dalla classe 
2C della Scuola media Quirico Filopanti 
di Budrio.
L’incasso della serata è stato di ben 1.350 
euro che i ragazzi hanno voluto intera-
mente versare sul conto corrente SOS 
Abruzzo aperto dal Comune di Budrio a 
sostegno delle popolazioni colpite dal ter-
remoto. La riuscita della manifestazione 
è stata possibile anche grazie alla colla-
borazione con la scuola dell’Associazione 
Progetti Musicali Diapason, la Scuola di 
Dialetto di Tiziano Casella e la Scuola di 
Ocarina. n

Da sinistra
Davide Bombardini e Claudio Terzi
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Esercizi
Commerciali

adozione ordinanza sulla 
riorganizzazione degli ora-
ri di apertura degli esercizi 
commerciali
Con l’Ordinanza n. 10/2009 
è stata approvata la rior-
ganizzazione degli orari di 
apertura degli esercizi com-
merciali in sede fissa. Essa 
prevede la facoltà, per gli 
esercizi commerciali, di ef-
fettuare una mezza giornata 
di chiusura infrasettimanale; 
chiusura che in precedenza 
era obbligatoria mentre ora è 
facoltativa. Per qualsiasi in-
formazione è possibile con-
tattare l’Ufficio SUAP al n. 
051.6928237 nonché visio-
narne il testo sul sito internet 
del Comune di Budrio all’in-
dirizzo:
www.comune.budrio.bo.it

Budrio estate 2009
nonostante i tagli del Governo, ancora un programma intenso e di qualità

Nonostante i tagli al bi-
lancio del nostro Co-
mune decisi dal Gover-

no nazionale, anche nel 2009 
budrio Estate si presenta con 
un programma denso di even-
ti: questo grazie alla volontà 
dell’Amministrazione di man-
tenere il livello qualitativo degli 
ultimi anni, almeno per quanto 
riguarda quasi tutti gli appunta-
menti più qualificanti, e grazie 
all’apporto essenziale di asso-
ciazioni e di aziende di Budrio, 
che intendono dare il proprio 
prezioso apporto per animare 
le serate del periodo estivo nel 
territorio comunale.
Occorre citare a questo propo-
sito l’impegno della Pro Loco 
di Budrio, della Corale Vincen-
zo Bellini, della The B Band-
Banda giovanile città di Budrio, 
dell’Associazione Senza Con-
fini, dell’Associazione Ricrea-
tiva Prunaro Club, della piadi-
neria-gelateria Green Park di 
Piazzale della Gioventù. 
budrio Estate ha preso il via 
il 19 giugno col concerto ad in-
gresso libero in Teatro dell’or-
chestra d’archi dell’Unive-
sità delle arti di Zurigo, con 
musiche di C.P.E. Bach, W.A. 
Mozart e A. Dvorak; mercole-
dì 24 giugno, in Piazza Antonio 
da Budrio, si è svolta la serata 
dedicata alla prosa d’estate, 
con la cantautrice bolognese 
antonietta Laterza, che ha 
presentato “Intervista a una 
sirena sfuggita ai forni a mi-

croonde”; il 2 luglio, all’Audi-
torium, serata di solidarietà a 
cura del pianista Matteo gior-
gioni, che presenta, accom-
pagnandosi col pianoforte, un 
racconto per immagini foto e 
video, dedicato all’attività svol-
ta in collaborazione con l’As-
sociazione Macondo nelle fa-
velas brasiliane.
Ricordiamo gli eventi organiz-
zati dalla Pro loco di Budrio 
(la Porticata il 20 giugno e Le 
stelle di San Lorenzo il giorno 
8 agosto) e dell’Associazione 
Ricreativa Prunaro Club con la 
grigliata di ferragosto dal 12 
al 16 agosto.
Sono inoltre previste proiezio-
ni cinematografiche nell’are-
na cinema della Galleria di 
Sant’Agata. Per i film rinviamo 
al programma dettagliato di 
Budrio Estate 2009.
Le serate a Villa Malvezzi 
Campeggi, a Bagnarola, di-
venteranno tre, rispetto alle 
due degli anni passati: il bre-
ve ciclo avrà inizio martedì 21 
luglio con il requiem di W.a. 
Mozart, eseguito dalla Cora-
le V. Bellini, con la direzione 
del maestro Roberto Bonato, 
a seguire venerdì 24 luglio il 
concerto della banda Unio 
Musical “Santa Cecilia” de Xil-
xes (Valencia-Spagna) ospite 
della The B Band di Budrio, 
che pure si esibirà nella stessa 

serata; concluderà il ciclo delle 
tre serate mercoledì 29 luglio 
Fausto Carpani con “Quando 
i portici erano di legno. Casi, 
personaggi e luoghi del me-
dioevo bolognese raccontati 
e cantati da fausto Carpa-
ni” con Antonio Stragapede 
alla chitarra, e i disegni in vi-
deoproiezione di Giorgio Serra 
(Matitaccia).
Per l’occasione a Fausto Car-
pani verrà conferito il premio 
Città di budrio. In settem-
bre, esattamente giovedì 3, a 
Bagnarola nella Villa Ranuzzi 
Cospi - presso Accademia dei 
Notturni, ci sarà un Concerto 
di Cori d’opera con i Coro 
Vincenzo Bellini ed il Coro di 
Medicina. Nel corso dell’estate 
si rinnovano gli appuntamen-
ti con il Cinema all’Aperto. Il 
quadro delle serate si com-
pleta con gli intrattenimen-
ti musicali organizzati ogni 
sera dalla piadineria-gelateria 
Green Park nel verde del Par-
co Giovanni XXIII nei mesi di 
giugno e luglio e con le prove 
aperte della The B Band nel 
parcheggio della Coop. in Via 
Mezzetti nelle serate del 2 e 9 
luglio. Per quanto riguarda lo 
sport, ritorna il torneo di be-
ach volley presso la piscina di 
Budrio: primo round 4 e 5 Lu-
glio mentre il secondo sarà l’ul-
timo week end di Agosto.

giUgno

l Martedì 30
arena cinema
via Marconi 41
ore 21.30
Proiezione del film:
PranZo di fErragoSto 
(commedia-grottesco)
Regia di Gianni Di Gregorio,  
premiato alla Mostra del 
Cinema di Venezia 2008 
e vincitore del David di 
Donatello 2009
(migliore regista esordiente)
Ingresso posto unico
5,00 Euro
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Notizie dalla
Polizia Municipale

Il Corpo di Polizia Municipale 
di Budrio ha predisposto,al 
fine di garantire una maggio-
re sicurezza stradale anche 
in orario serale-notturno,dal 
mese di febbraio, un minimo 
di 5 servizi mensili serali/not-
turni.
Durante i fine settimana, per 
prevenire e contrastare il 
fenomeno ormai ben cono-
sciuto come “stragi del sa-
bato sera”, i turni di servizio 
si protrarranno fino alle ore 
06.00, vedendo impegna-
ti un minimo di 5 Operatori, 
con sempre presente un Uf-
ficiale di Polizia Giudiziaria, 
attrezzati di moderne stru-
mentazioni per il controllo 
della velocità e del
tasso alcolimetrico. n

Consulta
Frazionale

La Consulta frazionale di Bu-
drio Capoluogo, Riccardina e 
Vigorso si riunisce, di norma, 
nella sede di Piazza Matteot-
ti n. 2 tutti i primi martedì del 
mese alle ore 20.30.
I cittadini che volessero con-
tattare la Consulta per even-
tuali problematiche o sug-
gerimenti, possono recarsi 
il martedì negli orari sopra 
citati, oppure avvalersi della 
casella di posta elettronica al 
seguente indirizzo:
consultacapoluogo@
comune.budrio.bo.it n

l nei mesi di giugno,
 luglio e agosto
presso green park music bar 
- gelateria - piadineria
al Piazzale della Gioventù 
(zona stadio e piscina)
tutte le sere intrattenimenti 
musicali, karaoke, concerti 
live (accesso libero, senza 
obbligo di consumazione)

l 25 giugno
 ed il 2 e 9 luglio
dalle ore 21.15
nel parcheggio della nuova 
Coop. (Via Mezzetti)
prove aperte della
the b band - banda 
giovanile città di budrio 

LUgLio

l giovedì 2
Auditorium di Via Saffi
ore 21.00
serata di solidarietà a cura 
di Matteo giorgioni
Presentazione, con 
accompagnamento al 
pianoforte, dell’attività svolta 
nelle favelas brasiliane; 
racconto per immagini foto e 
video. In collaborazione con 
l’Associazione Macondo 

l Martedì 7
arena cinema
via Marconi 41
ore 21.30
Proiezione del film:
tHE MiLLionairE 
(commedia-drammatico-
romantico)

Regia di Danny Boyle
Vincitore di otto Premi Oscar 
2009, di quattro Golden Globe 
2009 e del David di Donatello 
2009 (miglior film dell’Unione 
Europea)
Ingresso posto unico
5,00 Euro

l Martedì 14
arena cinema
via Marconi 41
ore 21.30
Proiezione del film:
gLi aMiCi
dEL bar MargHErita
(commedia)
Regia di Pupi Avati
con Diego Abatantuono, Neri 
Marcorè, Gianni Cavina, Katia 
Ricciarelli
Ingresso posto unico
5,00 Euro

SEratE a viLLa MaLvEZZi 
CaMPEggi
bagnarola di budrio

l Martedì 21
ore 21.15
Consegna del Premio
Città di budrio - anno 2007
a Paola rambaldi, 
presidente del Coro
v. bellini, di budrio
requiem in una notte 
d’estate 
Esecuzione del
requiem in re min. KW 626
di W.a. Mozart
per soli (soprano, mezzo 
soprano, tenore, basso), 
coro (Coro Vincenzo Bellini 
di Budrio) e orchestra 
(Harmonicus Concentus di 
Bologna)
Direttore: Roberto Bonato
Ingresso Euro 8,00 
In caso di maltempo il 
concerto avrà luogo
mercoledì 22 luglio
l venerdì 24
ore 21.15
Concerto di bande musicali
Unio Musical “Santa Cecilia” 
de Xilxes (Valencia - Spagna)
The B Band - Banda giovanile 
città di Budrio.
Ingresso Euro 5,00. 
In caso di maltempo il 
concerto avrà luogo
sabato 25 luglio

l Mercoledì 29
ore 21.15
Consegna del Premio Città 
di budrio a fausto Carpani
Fausto Carpani presenta
“Quando i portici erano 
di legno; casi, personaggi 
e luoghi del medioevo 
bolognese”
raccontati e cantati da 
Fausto Carpani, con Antonio 
Stragapede (chitarra) e con 
i disegni di Giorgio Serra 
(Matitaccia), con sorpresa 
finale. Ingresso Euro 5,00. 
In caso di maltempo consegna 
del Premio e concerto di 
Fausto Carpani a Villa 
Ranuzzi Cospi - Accademia 
dei Notturni (Bagnarola di 
Budrio) - ingresso libero 
Prevendita per le tre serate 
di villa Malvezzi da lunedì 
13 luglio presso l’Ufficio 
Cultura del Comune di Budrio,
Piazza Matteotti 2
tel. 051 6928281-6928279
Si ringrazia sentitamente la 
Famiglia Malvezzi Campeggi 
per l’ospitalità offerta

agoSto

l Sabato 8
Portico di San Lorenzo
via bissolati 
dalle ore 21.00
tavolata di San Lorenzo
con sarde alla griglia e 
patatine (consumazione Euro 
7,00)
In piazza Filopanti, Caffè 
concerto con ballo 
a cura della Pro Loco di 
Budrio

l da mercoledì 12
 a domenica 16
Prunaro
area adiacente ex beca
Le grigliate di ferragosto
Organizzate da Prunaro Club 
A.R. con la collaborazione 
della Pro Loco di Budrio e 
Circolo ANSPI di Prunaro. 
Mercatini artistici serali a cura 
del Circolo Culturale “Non 
solo arte”.
L’incasso netto della 
manifestazione sarà devoluto 
a Fa.Ne.P. (Famiglie 
Neurologia Pediatrica - 
Bologna)

l Martedì 25
arena cinema
via Marconi 41
ore 21.15
Proiezione del film:
PonYo SULLa SCogLiEra 
(film di animazione

per bambini)
Regia di M. Miyazaki
In concorso alla Mostra del 
Cinema di Venezia 2008
Ingresso posto unico
5,00 Euro

SEttEMbrE

l Martedì 1
arena cinema
via Marconi 41
ore 21.15
Proiezione del film:
vinCErE
(drammatico-storico)
Regia di Marco Bellocchio 
con Giovanna Mezzogiorno, 
Filippo Timi
In concorso al Festival
di Cannes 2009
Ingresso posto unico
5,00 Euro

l giovedì 3
villa ranuzzi Cospi
accademia dei notturni
bagnarola
ore 21.00
Si ringrazia Accademia dei 
Notturni per l’ospitalità offerta 
Concerto lirico di fine estate 
per cori, soprano, basso
e tenore
Coro Vincenzo Bellini
di Budrio:
Direttore Roberto Bonato
Coro Quadrivium di Medicina:
Direttore Paola Dal Verme
Ingresso Euro 5,00. 
Prevendita da lunedì 24 
agosto presso l’Ufficio Cultura 
del Comune di Budrio
Piazza Matteotti 2
tel. 051 6928281-6928279
In caso di maltempo il 
concerto avrà luogo
venerdì 4 settembre. n
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Il successo di
madame Butterfly

La realizzazione dell’allesti-
mento completo dell’ope-
ra Madama Butterfly 

andata in scena domenica 24 
maggio al teatro Consorzia-
le di budrio ha concluso una 
intensa e apprezzata stagione 
teatrale incominciata il 6 otto-
bre dello scorso anno proprio 
con un appuntamento lirico, il 
concerto dei finalisti del Con-
corso Colzani 2008 a seguito 
del masterclass di June An-
derson. Dopo lo straordinario 
successo del don giovanni 
di Mozart del 25 aprile con la 
direzione del M.° aldo Salva-
gno, un mese dopo con la But-
terfly di Puccini il nostro teatro 

e il nostro assessorato hanno 
vinto un’altra scommessa: quel-
la dell’allestimento di un’opera 
completa in collaborazione con 
importanti istituzioni culturali.

Le scene e i costumi sono stati 
messi a disposizione dai tecnici 
del teatro Comunale di bo-
logna, mentre gli allievi della 
Scuola dell’opera italiana del-
lo stesso Teatro Comunale han-
no curato la regia, la direzione 
d’orchestra e le voci. Un ruolo 
fondamentale lo ha svolto la 
Provincia di bologna (asses-
sorato alla cultura) che ha pro-
mosso “Provincia all’opera” 
nei teatri storici della nostra pia-
nura grazie anche al contributo 
della fondazione del Monte 
di Bologna e Ravenna. Infine il 
Conservatorio “frescobaldi” 
di ferrara ha garantito la pre-
senza “in buca” di una giovane 
e preparata orchestra.

Un ringraziamento particolare 
va al direttore del Teatro Con-
sorziale per l’opera di coordina-
mento tra i tanti soggetti coin-
volti, ai nostri tecnici del teatro 
per aver affrontato positivamen-
te quest’ultima fatica della sta-
gione e ai collaboratori esterni 
che hanno contribuito alla pro-
duzione dell’opera. n

Giulio Pierini
Assessore alla Cultura
del Comune di Budrio

Nel prossimo numero del noti-
ziario comunale sarà presenta-
to il programma degli appunta-
menti con la lirica della stagione 
teatrale 2009-2010.

Ocarina Folk Festival:
un successo internazionale

Giunto ormai alla sua quinta edi-
zione, l’ocarina folk festival 
si è anche quest’anno caratte-
rizzato per l’alta qualità dell’of-
ferta artistica e per l‘atmosfera 
festosa che tradizionalmente lo 
caratterizza. Ospiti da Corea, 
Giappone, Portorico, USA e da 
tanti paesi europei hanno rav-
vivato le strade di Budrio con i 
suoni allegri dei loro strumenti 
in terracotta. Le danze popolari 
in piazza Antonio da Budrio e al 
Palasport, hanno attratto balle-
rini da tutto il nord Italia. Tra le 
novità di quest’anno, la collabo-
razione con il Comune di Bolo-
gna, che ha portato i costruttori 
ed i buskers in Piazza Maggiore, 
e quella con il Museo della Musi-
ca, che ha consentito di allestire 
una mostra dedicata alla storia 
dell’ocarina presso i suoi presti-
giosi spazi espositivi. il gruppo 

ocarinistico budriese si è esi-
bito nel foyer del Teatro Comu-
nale, durante gli intervalli della 
prima di Rigoletto, sorprendendo 
il pubblico bolognese con arditi 
arrangiamenti di arie verdiane. 
L’ocarina Ensemble ha colto 
l’occasione del Festival per pre-
sentare il suo nuovo cd “Bassa-
nova”. Da segnalare inoltre il pri-
mo stage di ocarina organizzato 
dalla World Ocarina Federation 
(WOF) in collaborazione con 
Diapason, che ha portato a Bu-
drio per alcuni giorni 20 studenti 
coreani desiderosi di approfon-
dire la tecnica ocarinistica utiliz-
zando gli strumenti del costrut-
tore budriese Fabio Menaglio. 
Nel 2010 il Festival si svolgerà 
in Baviera. Prossimo appunta-
mento nella “capitale mondiale 
dell’ocarina”:
Primaveranda 2011! n
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Intervista del mese:
Libero Barozzi
mi sento a casa solo a Budrio

Nasce a Budrio nel 1951. 
Si laurea in Medicina 
specializzandosi in Ra-

diodiagnostica e seguendo suc-
cessivamente il Corso di Perfe-
zionamento in Diagnostica con 
Ultrasuoni in Medicina Interna 
presso l’Università di Bologna. 
Nel 1989 ottiene l’idoneità a pri-
mario in Radiologia Diagnosti-
ca. Dopo il tirocinio al Malpighi 
di Bologna, presta servizio per 
quattro anni presso l’Ospeda-
le S. Maria della Misericordia 
di Udine. Dal giugno 1985 è di 
nuovo a Bologna, al Policlini-
co Sant’Orsola Malpighi, dove 
attualmente ricopre la carica 
di Direttore Unità Operativa di 
Radiologia e Vice Direttore del 
Dipartimento di Emergenza/Ur-
genza, Chirurgia Generale e dei 
Trapianti.
Un curriculum molto intenso: 
quale è esattamente il suo 
incarico attuale all’interno 
dell’Ospedale Sant’Orsola?
Se dovessi sintetizzare direi 
che al momento la mia attività 
è riconducibile a tre diverse si-
tuazioni. Cercherò di spiegarmi 
meglio. Nell’Unità Operativa in 
cui opero esistono di fatto due 
anime. Nel 2001, dopo 16 anni 
di lavoro al Malpighi, ho assunto 
la direzione dell’Unità Operativa 
di Radiologia d’Urgenza collo-
cata all’interno del Pronto Soc-
corso del Sant’Orsola dove mi 
occupo di seguire tutti gli esami 
del PS, tutte le TAC urgenti e tut-
te le urgenze notturne e festive 
del Policlinico: sono responsa-
bile di una guardia medica per-
manente composta da 11 unità. 
Dal 2002 mi è stata affidata an-
che la responsabilità dell’Unità 
Operativa di Radiologia Nuove 
Patologie, che garantisce tutta 
l’attività di diagnostica per im-
magini del padiglione più im-
portante del Sant’Orsola, dove 
sono operativi 8 medici. Per 
dare un’idea dell’attività svol-
ta, nel 2008 sono stati eseguiti 

complessivamente 123000 esa-
mi. Le due anime di cui ho parla-
to saranno fisicamente unite nel 
Polo Chirurgico e dell’Emergen-
za che sarà inaugurato nel set-
tembre 2010, in un padiglione di 
nuova costruzione collegato alle 
Nuove Patologie. Sono, infine, 
coordinatore della gestione del 
centro di Risonanza Magnetica 
del Policlinico sin dal 1999. 
A conti fatti ho la responsabilità 
della gestione di circa 100 per-
sone….
Con un lavoro così 
impegnativo, ha anche tempo 
di tornare a casa qualche 
volta?
Sì, e lo faccio sempre molto 
volentieri. Fra il mio lavoro in 
ospedale, l’attività congressuale 
e quella di docenza ho ben poco 
tempo per stare con famiglia ed 
amici però cerco di ricavarmelo 
appena possibile. 
Lei è nato e risiede a Budrio. 
A parte la parentesi di Udine, 
ha mai pensato di scegliere 
di stabilirsi a Bologna, 
magari per conciliare i suoi 
orari di lavoro?
Veramente no: abito a Budrio 
per scelta. Anche se io e mia 
moglie in passato ci siamo tro-
vati per anni a fare i pendolari fra 
Budrio e Bologna abbiamo deci-
so di restare a Budrio, e questo 
non solo per una questione af-
fettiva ma anche per la quali-
tà della vita. Io sono spesso in 
viaggio e mi fa piacere al ritorno 
ritrovare l’intimità del mio paese. 
Mi capita di sentire colleghi che 
mi dicono quanto sono fortu-
nato ad abitare in una cittadina 
vivace che ha una sua identità 

storica e non è omologata come 
molti altri paesi dell’hinterland. 
Sono molte le persone che la-
vorano con me che conoscono 
Budrio, magari anche solo per 
il fatto di essere venuti a tea-
tro preferendo questa piazza a 
quella di Bologna….
Trova che il paese si sia 
evoluto negli ultimi anni, che 
abbia saputo adeguarsi ai 
cambiamenti?
Credo che Budrio si sia sicu-
ramente evoluto come paese, 
forse perché ha un’anima ed un 
centro storico pulsanti, perché 
e ben curato e c’è molto verde. 
Mi mancano forse i cinema del-
la mia adolescenza, quei tre luo-
ghi di ritrovo che per noi ragaz-
zi erano punti di aggregazione. 
Credo che Budrio sia una delle 
poche cittadine della nostra pro-
vincia fortemente caratterizzate, 
un po’ come Castel San Pietro 
e San Giovanni in Persiceto. 
Sono convinto che Budrio non 
diventerà mai un paese dormi-
torio, perché la gente può conta-
re su una serie di iniziative che 
la rendono vitale e godibile.
Ha seguito gli ultimi sviluppi 
dell’Ospedale di Budrio? 
Cosa ne pensa come addetto 
ai lavori?
Ho seguito con molto interesse 
il rinnovamento dell’ospedale 
di Budrio, ho visto il progetto e 
conto al più presto di verificar-
ne di persona l’attuazione. La 
realizzazione della chirurgia 
digitalizzata, che abbiamo an-
che al Sant’Orsola in Chirurgia 
Pediatrica, darà sicuramente 
molto prestigio. Si tratta di una 
iniziativa di assoluto rilievo e 

all’avanguardia che consentirà 
standard di qualità elevatissima. 
Sei lei fosse Sindaco di 
Budrio per un giorno… Cosa 
vorrebbe fare?
Io a Budrio ho cominciato a gio-
care a tennis, come autodidatta, 
ed ho fatto per anni attività ago-
nistica. Quando sono tornato da 
Udine ho anche gestito per un 
anno come capitano la squadra 
di Budrio. Quello che davvero 
farei, se per un giorno avessi la 
bacchetta magica di Sindaco, 
sarebbe un bel Circolo di Ten-
nis, con una spaziosa club hou-
se, spogliatoi funzionali, zone 
di aggregazione per i soci... in-
somma qualcosa che faccia ri-
vivere gli antichi ‘fasti’ quando 
moltissimi budriesi praticavano 
questo sport. Vorrei inoltre an-
che l’opportunità di una struttura 
che avvicini i ragazzi al tennis 
e lo rivaluti nei confronti di altre 
discipline sportive. Budrio ha 
una tradizione tennistica e, con 
un Bolelli in circolazione, ci si 
aspetta di avere un Circolo del 
Tennis adeguato!. Vorrei poter 
giocare nel mio paese in quei 
rari momenti di svago che rie-
sco a ritagliarmi: proverei molto 
più gusto a farlo qui che anda-
re magari in qualche circolo di 
Bologna o di un paese limitrofo. 
Chissà se per quando andrò in 
pensione questo mio desiderio 
sarà esaudito…. io ci conto co-
munque! n

Libero Barozzi



e’Vita Budrio Basket promossa in B
un sogno che si avvera

Sette anni ci sono voluti, ma alla fine 
l’emozione è stata notevole. Do-
menica 7 giugno la Pallacanestro 

Budrio, targata E’ Vita, ha superato 84-72 
i marchigiani di Porto Sant’Elpidio nella 
quinta e decisiva partita della finale pla-
yoff di C Dilettanti, guadagnando così la 
promozione in B Dilettanti (ex B2).
E così, dopo sette stagioni di alto livello, 
i gialloblù del presidente Piazzi trovano il 
successo sempre voluto. Un risultato me-
ritatissimo, come sottolineato anche da-
gli addetti ai lavori. La squadra allenata 
da Gabriele Giuliani, partita con un orga-
nico ringiovanito e un ruolo da outsider, 
non da favorita, è sempre stata in testa 
al campionato e ha chiuso al primo po-
sto, con migliore difesa e differenza cane-
stri, e il secondo attacco del girone. Nei 
playoff ha superato 2-0 sia Trebbo sia i 
bolognesi della Salus e nella finalissima 

ha vinto tutti e tre gli incontri disputati in 
casa, aggiudicandosi la serie per 3-2, 
confermandosi come la squadra più con-
tinua nel rendimento. Una giornata esal-
tante. Il ricordo di gara5 rimarrà scolpito 
nella mente di molti. Spalti pieni, un tifo 
veramente caldissimo, una partita insoli-
tamente spettacolare vista la posta in pa-
lio. Budrio che prende subito il largo sul 
32-13 e poi deve fare i conti con il sor-
passo degli avversari. Ma i gialloblù non 
tremano di fronte alle difficoltà, riprendo-
no con forza il comando e nel finale, dopo 
essersi portati sul 69-55, annichiliscono la 
reazione di Porto Sant’Elpidio con un ca-
nestro da 3 di Acquaviva. Ovvero il play, il 
capitano, la bandiera da 7 anni a Budrio, 
il giocatore che ha reagito alle minacce 
e agli sputi in faccia del pubblico marchi-
giano trasmettendo ai compagni fiducia e 
sicurezza per cogliere quella promozione 

sognata e sognata. Una grande vittoria di 
squadra. Poi la pacifica invasione di cam-
po dei tifosi budriesi, il taglio della retina, 
l’abbraccio liberatorio, la festa. E una de-
dica che va spontanea a Luciano Marani. 
Unica nota stonata il lancio di seggiolini, 
bottiglie d’acqua, bacchette dei tamburi e 
altri oggetti contundenti dei ‘tifosi’ ospiti, 
oltre ad atti di teppismo con le aste delle 
bandiere usate come spranghe. Dirigen-
ti, staff e giocatori saranno ricevuti saba-
to 4 luglio in Comune dal sindaco Carlo 
Castelli e dall’assessore allo sport Giulio 
Pierini. n

Stefano Capitani
addetto stampa Pallacanestro Budrio

tutte le foto su:
www.pallacanestrobudrio.it
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Il Capitano Pier Acquaviva
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Il mezzolara Calcio
incontra l’Amministrazione
Comunale
Il mezzolara Calcio per la valorizzazione del settore giovanile

I l Mezzolara Calcio ha accettato con 
piacere l’invito del Sindaco Carlo Ca-
stelli e dall’Assessore allo sport Giulio 

Pierini, che hanno ricevuto squadra, ma-
scotte, dirigenza e qualche tifoso, nella 
sala del consiglio comunale lo scorso 8 
giugno. Questo breve ed informale incon-
tro ha avuto lo scopo di complimentarsi 
con il Mezzolara Calcio per il risultato spor-
tivo raggiunto dalla squadra che, battendo 
in trasferta l’ultima giornata di campiona-
to un temibile avversario che lottava per i 
play off come l’Este (PD), ha ottenuto con 
45 punti l’ottava posizione in classifica, 
seppur condivisa con Albignasego, Ca-
denzano e Carpi, ed il conseguente diritto 
di disputare per il sesto anno consecutivo 
(8 negli ultimi 10) il campionato in Serie D. 
Durante l’incontro ci si è anche soffermati 
sulla rilevanza sportiva e sociale del setto-
re giovanile che, con i suoi 280 ragazzi, si 
è conquistato la possibilità di partecipare a 
campionati di tutto rilievo, come per esem-
pio i giovanissimi e gli allievi regionali pro-
fessionisti, in cui i ragazzi del Mezzolara 
si sono misurati con squadre come Bolo-

gna, Parma ecc... La possibilità di utilizzo 
del campo sintetico è stata di stimolo ed 
ha permesso un forte incremento nel nu-
mero degli iscritti, soprattutto nei più gio-

La magic roller ai Campionati
Provinciali di livello

I ragazzi e le ragazze della Magic Roller 
Budrio arricchiscono sempre di più la ba-
checa dei loro trofei! Dopo che la stagio-

ne 2008 si era conclusa in maniera più che 
soddisfacente sia a livello individuale che di 
gruppo ed era culminata con la conquista 
dei titoli italiani da parte di due degli atleti 
di punta della società, Margherita Malaguti 
e Andrea Simonati, l’attività agonistica 2009 
è iniziata nel migliore dei modi. Il 10 maggio 
scorso si sono svolti a Baricella i Campiona-
ti Provinciali di livello e i nostri pattinatori si 
sono guadagnati 13 podi e ben otto di loro 
sono saliti sul gradino più alto. Questi risulta-
ti, che hanno permesso di raggiungere nella 
classifica generale di società il sedicesimo 
posto a livello provinciale, sono di sicuro in-
coraggiamento per le nuove leve che si ap-
prestano ad affrontare le loro prime gare sia 
per quanto riguarda il singolo che per ciò che 
concerne le esibizioni di gruppo. Quest’anno 

quasi tutti gli 80 iscritti della società si espri-
meranno con un numero individuale o collet-
tivo e anche per questo un ringraziamento 
particolare va alle allenatrici Simona, Luisa, 
Lorella, Chiara, Laura e Sara che con la loro 
professionalità e pazienza hanno permesso 
a questi ‘campioni’ di raggiungere traguardi 

importanti. I corsi di pattinaggio della Magic 
Roller si svolgono sia a Budrio che a Mez-
zolara e inizieranno di nuovo a settembre. 
Tutti coloro che vogliano avvicinarsi a questo 
sport e cimentarsi sulle ‘otto ruote’ potranno 
noleggiare i pattini presso le palestre e pro-
vare con le prime due lezioni gratuite. n

vani. Ovviamente sotto l’occhio vigile dei 
Volontari, che caratterizzano la gestione 
del Mezzolara calcio e di allenatori esperti 
e qualificati. n



Volley Budrio CSINell’estate del 2008 nasce tra alcu-
ni amici il progetto di creare una 
squadra di pallavolo che potes-

se disputare un campionato amatoriale a 
buon livello: obiettivo fondamentale per 
considera la pallavolo in primo luogo un 
divertimento, ma è anche un’attività a cui 
dedicare impegno e da condividere con 
altre persone. Questo progetto si concre-
tizza nel Volley Budrio CSI nel settembre 
2008 grazie alla collaborazione con Silvia 
Sallioni e Paolo Selleri: infatti l’associa-
zione a fine autunno si iscriverà al cam-
pionato amatoriale CSI seniores misto 
promozione. La squadra unisce ragazzi 
e ragazze da tutto l’hinterland budriese 
e dalla città di Bologna dando vita ad un 
gruppo spumeggiante che, sommato al 
bagaglio tecnico di ognuno, porta già dal-
le prime partite risultati e punti. Risultati 
che, uniti al lavoro fatto negli allenamenti 
ed al crescente miglioramento del gioco 
di squadra sfociano, dopo un campionato 
giocato ad un ottimo livello, in un 2° posto 
in classifica e alla matematica promozione 
al campionato CSI di eccellenza. Il Volley 
Budrio CSI è una squadra che si può defi-
nire molto giovane e acerba, pallavolistica-
mente parlando, ma che ha saputo capita-
lizzare e incanalare le qualità di ognuno in 

un gioco di squadra corale volto a un ob-
biettivo comune: un campionato al vertice. 
L’intenzione della squadra è di proseguire 
anche il prossimo anno con lo stesso grup-
po per confrontarsi con un campionato più 
duro e impegnativo, ma sicuramente molto 
stimolante. Un ringraziamento a tutti i col-
laboratori, sponsor, amici, tifosi che hanno 
seguito questa squadra neonata fin dagli 
albori e che hanno contribuito al suo suc-
cesso di quest’anno.

indirizzo del blog per interagire
con il volley budrio CSi:
http://volleybudrio.spaces.live.com n
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In piedi da sinistra: Stefano Serra,
Luca Cesario, Luca Frascari, Fabio Spena,

Fausto Billi, Marcello Contaldo,
Juri Roda, Giuseppe Toma

A terra da sinistra: Sara Bambi,
Camilla Marciano, Valentina Perelli, 

Sara Candini, Laura Giuliani, Valentina Mioli

un pezzo di storia di Budrio
esposta in Giappone

L’ocarina di Budrio acquista una dimen-
sione sempre più internazionale. Da 
un incontro avvenuto nel marzo scorso 

tra l’ocarinista budriese Fabio Galliani ed il 
direttore del Museo degli Strumenti Musicali 
di Hamamatsu (Giappone), è nata l’idea di 
una collaborazione tra il Museo dell’Ocarina 
di Budrio ed il Museo giapponese.
Questa collaborazione ha lo scopo di far me-
glio conoscere la storia del nostro strumento 
cittadino nel Paese in cui esso si è più diffu-
so in questi ultimi 20 anni, attraverso l’espo-
sizione di tre ocarine del costruttore Cesare 
Vicinelli (1841-1920) ed alla possibilità per il 
pubblico del museo di ascoltare una traccia 
audio con la musica del Gruppo ocarinistico 
budriese.

Il Museo di Hamamatsu è considerato il più 
grande e moderno museo di strumenti mu-
sicali di tutta l’Asia. E’ visitato ogni anno da 
decine di migliaia di turisti (è l’attrazione 
principale della città, sede non a caso delle 
aziende Yamaha, Kawai e Roland, tutte at-
tive nella produzione di strumenti musicali). 
Si tratta di un museo completamente inte-
rattivo: ogni vetrina è fornita di un pulsante 
premendo il quale è possibile ascoltare un 
breve brano musicale suonato dallo stru-
mento esposto. Attualmente ospita una sola 
ocarina, di produzione austriaca, risalente a 
fine ‘800.
Crediamo che si tratti di una importante oc-
casione per dare visibilità all’immagine di 
Budrio nel mondo, con la continuità ed il pre-

stigio che la collaborazione con un grande 
museo può dare. Le ocarine di Vicinelli viag-
geranno alla fine di giugno in compagnia di 
Fabio Galliani, chiamato per la terza volta in 
Giappone a tenere concerti e a presentare la 
storia dell’ocarina. n
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un burattino
per un sorriso
un progetto di intrattenimento per regalare emozioni

Il progetto “Un burattino per un sorri-
so”, è nato nel 2007 da un ‘idea di Vit-
torio Zanella del Museo dei Burattini di 

Budrio e dell’allora Assessore alla Cultura 
Dr.ssa Giovanna Mengoli in collaborazio-
ne con la Consulta delle Donne di Budrio. 
Un burattino è un giocattolo che raccoglie 
affetto, cura, manualità, fantasia, speran-
za… e che vive nel sorriso e nelle mani 
tenere dei bambini. Il progetto ha la finalità 
di donare burattini e bamboline di pezza a 
bambini in particolari situazioni di difficol-
tà, (ospedali, zone di guerra, situazioni di 
povertà) e richiamare ancora una volta la 
massima attenzione per il mondo dell’in-
fanzia, perché siano maggiormente salva-
guardati i diritti basilari alla vita, all’istru-
zione, alla salute e al gioco. Lo scorso 15 
maggio 2009 una rappresentanza della 
Consulta delle Donne, con Vittorio Zanella 
e Rita Pasqualini e la Consigliera con de-
lega alle Pari Opportunità del Comune di 
Budrio Luisa Cigognetti, hanno fatto visita 
ai bambini ospiti dell’ Ottava Divisione di 
Chirurgia Ortopedica Pediatrica degli Isti-
tuti Rizzoli di Bologna. Un’allegra e colo-
rata brigata quella che si è presentata ai 
cancelli del Rizzoli accolti dalla preziosis-
sima Nadia Rapparini, che è stata il nostro 
“gancio” per la realizzazione dell’iniziativa. 
Dopo lo spettacolo poetico e divertente 
della premiata Ditta Zanella-Pasqualini, 

ed una gustosa merenda, i bambini han-
no scelto ed avuto in dono un burattino o 
una bambola, offerti dalla Consulta delle 
Donne e dal Centro Diurno dell’Istituto 
S.Domenico che collabora alla loro rea-
lizzazione. E subito un vivace e giocoso 
frullio di burattini ha invaso le corsie del 
reparto coinvolgendo genitori e persona-
le sanitario. Gli anziani ospiti del centro 

diurno S.Domenico hanno dato un prezio-
sissimo e continuativo apporto a questo 
progetto e, con l’aiuto ed il coordinamen-
to delle assistenti Sabina e Angela hanno 
prodotto, solo nel corrente anno, oltre 500 
burattini. E’ meraviglioso vedere come 
queste signore abbiano saputo creare af-
fascinanti giocattoli riutilizzando i materiali 
più vari e di recupero: coni da magliaia, 
bottoni, pizzi, ritagli di stoffe, passama-
nerie, lane e guarnizioni. A vederli tutti 
in fila e in ordine questi burattini con le 
più variopinte capigliature (capelli gialli, 
rosa, azzurri, marroni, neri, violetti) susci-
tano un sentimento di tenera allegria, lo 
stesso che proveranno i bambini ai quali 
sono destinati nel giocarci, usarli, toccarli 
e quindi farli vivere. Lo stesso sentimento 
che queste donne hanno provato nel re-
alizzarli e nel ripensare alla loro infanzia, 
all’infanzia dei loro bambini e successiva-
mente dei nipotini. Si vuole cogliere que-
sta occasione per fare un ringraziamento 
particolarmente sentito ad Angela, Sabina 
e a tutte le donne che hanno lavorato e 
al responsabile Mirco Pocaterra. Ci piace 
sottolineare come un semplice progetto 
di intrattenimento dei nostri anziani abbia 
prodotto una emozione e una gioia così 
grande e importante in tanti bambini che 
hanno ricevuto il burattino del sorriso. n
La Consulta delle Donne

In Normandia
spaghetti alla bolognese

L’Associazione Sapore Bolognese di 
Budrio ha scoperto, a sue spese, che 
In Francia questo piatto non manca mai 
nel menù di molti ristoranti. Per i fran-
cesi è una normale pasta italiana con 
un non ben precisato sugo di carne ac-
quistato in barattoli pronti per l’uso. Non 
sanno, infatti, che a Bologna gli spa-
ghetti vengono sostituiti con le tagliatel-
le invece da loro usate come contorno 
e per lo più scondite.
All’Associazione tutto questo non è pia-
ciuto per niente e, per porre rimedio a 
tale ‘scandalo’, è partita il 15 maggio 
2009 per tenere tre giorni di corsi di cu-
cina bolognese a Mandeville, un picco-
lo villaggio della alta Normandia.

Sono intervenute circa 50 persone che 
hanno fatto le tagliatelle a mano e gu-
stato il sapore dei veri prodotti tipici 
emiliani come la mortadella, il parmi-
giano reggiano, il mascarpone, portati 
direttamente da Budrio. Grande la sor-
presa e lo stupore nel comprendere la 
differenza dei gusti ed imparare il modo 
in cui si mangia la pasta, da sola, pos-
sibilmente fatta a mano, condita con 
un vero ragù bolognese e abbondante 
parmigiano. Nel suo piccolo “Sapore 
Bolgnese” ha voluto contribuire a valo-
rizzare le tradizioni enogastronomiche 
emiliane ed una sana educazione ali-
mentare troppo spesso calpestate
nel nome del profitto. n



nuovi murales per
i ragazzi della Scuola
Iniziativa artistica per combattere i piccoli degradi

L’ arredo urbano del paese, dopo la 
consegna in aprile delle piastrelle in 
ceramica per la pavimentazione dei 

viali, si arricchisce di sette nuovi murales 
e 220 formelle di creta che sono andati a 
decorare il muro dello stadio, antistante 
l’entrata della Scuola Primaria.
Anche quest’anno infatti la Scuola Pri-
maria Fedora Servetti Donati ha affidato 
all’artista Giovanni Pierantozzi la forma-
zione dei giovani pittori che hanno realiz-
zato 7 nuovi murales a completamento di 
quelli effettuati nello scorso anno dai loro 
colleghi già alle scuole medie. I temi scelti 
dalle classi 4D, 4A, 3E, 3A, 3D, 2D e 2E 
sono stati la fiaba di Hansel e Gretel, il 
treno di pace intorno al mondo, la caccia 
al mammut, la partita di calcio, la princi-
pessa dei palloncini, il mito del Minotauro 
e la campagna.
Come sempre i ragazzi, supervisionati 
dall’artista e dagli insegnanti, hanno ab-
bozzato i loro disegni su un cartoncino di 
dimensioni simili al murale ed infine han-
no riportato sul muro i soggetti scelti.
Un altro gruppo di ragazzi, quelli della 1A, 

1D, 1E e 5E hanno sperimentato la tecni-
ca delle formelle di creta che una volta re-
alizzate sono state disposte sulle superfi-
ci dei muro, fra i murales, per creare una 
continuità tra le opere dipinte. Il laborato-
rio si è ispirato al corso di formazione del 
Museo delle Ceramiche di Faenza basato 
su ‘Giocare con l’arte’ di Bruno Munari.
L’iniziativa è stata fortemente sostenuta 
dal Comune di Budrio per combattere i 
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Il Comune di Budrio
per la pace

piccoli degradi delle aree adiacenti alle 
strutture scolastiche dove le forme di ‘cre-
atività’ spontanee non sono sempre in li-
nea con i canoni d’arredo urbano.
Dopo l’esperienza dei primi murales, non 
si sono verificati atti di vandalismo nei 
confronti dei disegni dei ragazzi, segno 
evidente che il messaggio che si voleva 
trasmettere è stato recepito in modo cor-
retto. n


